

Les étudiantes s'inscrivent encore surtout dans les arts et les sciences, mais leur nombre augmente légèrement dans chacune des écoles, sauf en sciences sociales, droit et bibliothéconomie. Les inscriptions font plus que doubler dans les deux cours se rattachant étroitement au rétablissement des victimes de guerre—thérapie professionnelle et physiothérapie.

Les écoles de post-gradués sont celles qui se sont le plus dégarnies, parce que des candidats se sont adonnés à des travaux essentiels de guerre et ont accepté des postes administratifs de confiance dans les forces armées. Les inscriptions dans les cours avancés d'arts et de sciences ont diminué de près de 15 p.c. comparativement à 1939

8.—Statistiques financières des universités et collèges au Canada, pour des années choisies, 1921-42

NOTA.—Les grandes universités et plusieurs des collèges canadiens figurent ici et comprennent environ 80 p.c. des étudiants à temps entier inscrits durant la période. Les institutions omises sont en majeure partie celles qui sont dirigées par des ordres religieux, où les professeurs ne reçoivent que peu ou pas de traitement et dont, par conséquent, les rapports financiers ne sont pas comparables aux autres.

Année	Revenu courant					Déficits ²	Surplus ²	Valeur des ressources immobilisées		
	Fonda-tions	Subven-tions du Gouvernement	Hono-raires des étu-diants ¹	Divers	Total			Établis-sements ³	Fonda-tions	Fonds de fiduciaire
	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000	\$'000
1921...	1,497	4,522	1,826	1,244	9,089	80	194	48,124	28,328	4
1926...	2,148	5,471	2,380	1,236	11,235	192	132	65,708	42,157	4
1931...	2,258	6,925	3,323	1,455	13,961	600	126	82,403	48,459	4
1941...	2,046	6,804	5,143	2,054	16,047	224	116	95,680	55,082	17,422
1942...	2,129	7,284	5,337	2,413	17,163	42	273	98,575	55,005	18,403

¹ Pension et logement non compris.

² Déficits ou surplus globaux des institutions faisant rapport.

³ Terrains, édifices et outillage.

⁴ Compilé depuis 1941; les relevés antérieurs n'existent pas.

Gradués des institutions d'enseignement supérieur.—Le nombre de gradués des universités a augmenté d'environ 50 p.c. depuis 1923 ou 1924. De nos jours, près de 3 p.c. des jeunes Canadiens deviennent des diplômés d'universités—environ 4 p.c. des jeunes hommes et 1.5 p.c. des jeunes filles. Le nombre de ceux qui reçoivent des grades en génie, sciences appliquées et agriculture a doublé depuis 1930. L'augmentation est la même pour les gradués en service social. Les diplômés en médecine et chirurgie augmentent depuis 1938 en raison des demandes créées par la guerre. Le nombre de diplômés en arts et sciences, droit et théologie diminue grandement au cours des années 1940-42, mais le taux d'augmentation dans les autres professions reste à peu près le même que les années précédentes.

Les femmes représentent environ un quart des diplômés universitaires. Elle ne tendent pas à augmenter dans les domaines professionnels de la médecine, de l'art dentaire, de la pharmacie, du droit, de la théologie ou des études missionnaires. Quelques-unes figurent au relevé de chaque branche d'études où les inscriptions peuvent être divisées, excepté dans le génie forestier, mais elles s'en tiennent surtout aux arts, y compris les sciences et le commerce, à la pédagogie, au service social et à la santé publique.